



**REGLAMENTACIÓN VIGENTE PARA LA OPERATORIA EN LA RUEDA DE PISO DEL MATBA
(QUINTA PARTE)**

5. Voceo de operaciones

5.2 Aplicación

- Todo operador que deba registrar a su nombre órdenes de compra y de venta de distintos comitentes, para un mismo producto y mes de entrega y a igual precio, podrá aplicarse tales órdenes, observando estrictamente los siguientes requisitos:
- Deberá vocear en rueda tanto la compra como la venta, tratando de mejorar los precios de las órdenes recibidas.
- Dicho voceo deberá efectuarse más de una vez, indicando el tonelaje.
- Comprobada la inexistencia de contrapartes, el operador indicará a la rueda que procederá a aplicarse la operación, siempre por el tonelaje voceado.
- Si se infringieran alguno de estos requisitos, los semaneros podrán no autorizar la aplicación.
- El boleto de compra y el boleto de venta de una operación aplicada, serán confeccionados bajo una misma numeración.

6. Del Registro de Operaciones

- Es obligatorio el registro de todas las operaciones efectuadas en la rueda.
- Los operadores son directamente responsables de las operaciones que efectúen hasta tanto las registren a nombre propio o de terceros.
- El MATba no tiene responsabilidad alguna en relación a las operaciones que no se hubiesen registrado.
- Desde que la operación se realiza hasta el momento de ser registrada en la forma correspondiente, las partes responden entre sí mutuamente sin ninguna responsabilidad del MATba, reservándose éste la facultad de aplicar las sanciones correspondientes al operador que hubiera faltado a sus compromisos.
- Las partes tendrán el derecho de exigirse mutuamente una confirmación provisoria, debidamente firmada inmediatamente de efectuarse una operación.

Cualquier reclamo que se formule al MATba sin esta confirmación no será atendido, excepto que haya otras pruebas fehacientes a juicio de la Gerencia.

- Los operadores, sin distinción alguna, están obligados a suministrar a requerimiento de la Gerencia, todas las explicaciones pertinentes que se les pida con respecto a las operaciones. Si el Gerente no encontrare satisfactorias tales explicaciones, lo comunicará al Presidente a los efectos consiguientes.

NOTICIAS DEL MERCADO

Soja

Los precios de la soja cayeron levemente en Chicago, mientras que en el mercado local el disponible subió 10 pesos respecto de la semana pasada, llegando a 520 pesos, mientras que la soja cerró en 167 dólares con una mejora de 1 dólar.

El huracán Katrina causó gran incertidumbre esta semana. Por un lado podría haber generado daños a los cultivos, lo cual es positivo para los precios, mientras que por el otro causó el cierre de los puertos, lo que genera problemas para embarcar mercadería, y es negativo para los precios en ese país, en tanto podría significar una mayor demanda (en el corto plazo) para Sudamérica.

En tanto, si bien hubo mayor demanda por parte de China, se conocieron estimaciones privadas que indican una mayor producción que la estimada para EE.UU. (INFORMA ECONOMICS estimó 77.3 mill.tt. y FC STONE 77.2 mill.tt. contra las 75.96 mill.tt. del USDA Ago-05) .

Por el lado de las exportaciones norteamericanas, se embarcaron 625.400 toneladas de Soja (cosecha vieja y nueva), ubicándose dentro del rango estimado por los operadores, que había sido de 600.000 a 900.000 toneladas.

Maíz

El maíz cerró con una baja importante en el mercado de Chicago ante ventas de fondos. En tanto el maíz disponible mejoró 10 pesos en Argentina alcanzando los 220 pesos por tonelada, con mayor interés de los compradores, y el futuro repitió los 70 dólares.

Más allá del huracán Katrina y el cierre de los puertos en EE.UU., las estimaciones privadas sorprendieron al mercado con mayor producción que la informada por el USDA en Agosto. INFORMA ECONOMICS estimó que EE.UU. produciría 266 mill.tt. de maíz mientras que FC STONE proyectó 264 mill.tt., ambos por encima de las 262,9 mill.tt. estimadas por el USDA. Por su parte las exportaciones fueron 903.500 toneladas (cosecha vieja y nueva), ubicándose dentro del rango estimado por los operadores, que había sido de 900.000 a 1.100.000 de toneladas.

Algunos operadores señalaban que por el cierre de los puertos norteamericanos, podría haber cambios de origen de negocios opcionales de EE.UU. a Argentina. Cobra más importancia la probabilidad de colocar este saldo en Brasil, situación que todavía no se había verificado en el mercado. Sin embargo estos problemas para los embarques desde Estados Unidos, tienen doble efecto para la coyuntura del maíz argentino. Por un lado disminuyen la posibilidad que los compradores brasileños cubran su déficit interno de maíz con compras de la nueva cosecha estadounidense, en tanto que por otro favorecen la colocación de maíz argentino en otros destinos que tenían previsto importar desde Estados Unidos.

Los efectos de la falta de embarques desde Estados Unidos deben materializarse en mejores precios FOB para el maíz argentino y un aumento en el corto plazo de los embarques desde nuestros puertos.

En nuestro país, las recientes precipitaciones permitieron un aumento de los niveles de humedad de los suelos en gran parte de la región pampeana y los pronósticos prevén lluvias entre normales y por encima de la media para esta época del año hasta enero. Obviamente, ello pareciera que fomente un poco una mayor superficie de siembre que la calculada hasta hace un solo mes atrás.

La gente del campo, en general, está al aguardo acerca de cómo evolucionan los precios en EE.UU. y si se ponen algo más entonados es probable que la superficie crezca algo, dado la mayor conciencia que hay sobre la necesidad de rotar los cultivos. También, es importante el impacto para el resto de la comercialización de maíz argentino, en donde aún falta vender no menos de tres millones de toneladas del saldo exportable previsto para el ciclo 2004/05.

Trigo

El trigo tuvo una semana negativa tanto en el exterior, como en el mercado local. El disponible cerró la semana en 310 pesos con una baja de 3 \$/tt, mientras que para cosecha nueva la baja semanal fue de 1 U\$/tt, quedando en 100 U\$/tt.

El EE.UU. se exportaron 396.900 toneladas de Trigo, ubicándose dentro del rango inferior de las estimaciones previas, que habían sido de 400.000 a 550.000 toneladas..

El ingreso de la mercadería nueva en el mercado, y el arrastre de los otros mercados, hizo que el trigo registrara este comportamiento, a pesar de que localmente la demora en la siembra, la menor área implantada y los problemas climáticos podrían generar menor oferta de este cereal. La siembra habría alcanzado ya e 98%, y las lluvias de la pasada semana fueron oportunas y beneficiosas para el cereal

Los números indican que este año la Argentina tendrá nuevamente un volumen de existencias finales (que pasaran como stocks para la nueva cosecha) superior a los 2,5 millones de toneladas (factor que el año anterior produjo el desplome en los precios del cereal a partir de mediados de agosto). Se puede afirmar que ése es el principal factor bajista para el mercado en el corto a mediano plazo y principalmente tendrá sus efectos negativos sobre los puertos del sur (Necochea y Bahía Blanca), donde están localizadas la mayoría de las existencias en manos de los productores.